

Jeunes centenaires

Il y a 100 ans, des jeunes issus du mouvement Wandervogel (oiseau migrateur) ont fondé les Auberges de Jeunesse Suisses. De nos jours, elles sont toujours un lieu de rencontre pour les voyageurs et voyageuses de tous âges.

Un lundi après-midi de septembre, à la terrasse du restaurant de l'auberge de jeunesse d'Interlaken (BE), les tables sont presque toutes occupées et la clientèle est tellement variée que l'on peut s'amuser à deviner qui a passé la nuit à l'auberge et qui est seulement venu prendre un café. [...]

L'âge des intéressés n'aide pas à répondre à ces questions. Janine Bunte (52 ans), CEO des Auberges de Jeunesse Suisses (AJS), dit que le client le plus âgé avait 102 ans. «Qu'il s'agisse de jeunes backpackers, d'élèves en excursion, de familles ou d'associations de seniors, de nos jours, des personnes de tous âges séjournent à l'auberge de jeunesse», ajoute-t-elle. La plupart en connaissent les avantages: contrairement aux hôtels ordinaires, ces hébergements facilitent les échanges entre les hôtes. Il s'y passe toujours quelque chose et les tarifs sont tout à fait abordables.



Le prix, un facteur décisif

Une nuitée dans une chambre à quatre avec douche privative et petit-déjeuner inclus coûte un peu moins de 70 francs par personne. Le prix est donc l'une des raisons pour lesquelles Ashley, Bree et leurs filles Asia et Tarsha ont choisi l'auberge de jeunesse. La famille Hewett, qui vient de Perth en Australie, voyage pendant 34 jours en Europe. «Nous devons faire attention à notre budget, car la vie en Suisse est très chère», explique Bree, la maman. Les Hewett s'offrent deux nuits dans ce lieu touristique et préparent eux-mêmes leurs repas. C'est la première fois qu'ils logent dans une auberge de jeunesse; dans leur pays, ils voyagent toujours avec leur caravane.

[...] Un nombre surprenant de personnes ont une idée dépassée des auberges de jeunesse, comme le remarque Ueli Zürcher (58 ans), qui dirige l'auberge d'Interlaken depuis son ouverture il y a 12 ans. «On me demande au moins une fois par semaine si l'on accepte les hôtes plus âgés ou si on doit toujours faire la vaisselle.» Il y a eu une époque où, effectivement, les auberges avaient une limite d'âge et les personnes hébergées devaient apporter leur aide en cuisine. Mais cela a changé depuis longtemps. Les Auberges de Jeunesse Suisses ont beaucoup changé et sont maintenant plus modernes.

Des randonneurs à l'origine des auberges

Au début du 20e siècle, la randonnée en Europe rencontre un grand succès auprès des jeunes, qui cherchent à sortir du contrôle des anciennes générations. Mais pour cela, ils ont besoin d'hébergements à prix abordables. Le mouvement de jeunesse Wandervogel (oiseau migrateur), en Allemagne, exprime l'idée de créer une auberge de jeunesse en 1909. [...]

Aujourd'hui, on a encore 50 auberges de jeunesse en Suisse, qui ont enregistré quelque 880000 nuitées l'année passée: un record historique. «Après la pandémie de Covid-19, l'envie de voyager est bel et bien de retour», explique Janine Bunte. Environ 70% de la

clientèle est Suisse. À l'époque, c'était loin d'être le cas. Dans les années 70 et 80, au point le plus haut du mouvement des backpackers, plus de 70% des hôtes venaient de l'étranger. [...]

50 **Un certain degré de tolérance est de mise**

Les éventuelles réclamations concernent principalement le bruit causé par d'autres hôtes. Pourtant, Ueli Zürcher rappelle que c'est une auberge de jeunesse. «La dernière soirée d'une classe peut être plus bruyante, et c'est normal.» Janine Bunte se montre d'accord: «La plupart des gens savent qu'il faut faire preuve de tolérance et prendre certaines
55 précautions.» [...]

«Le premier baiser, la première ivresse, rares sont les endroits où les jeunes vivent autant de moments inoubliables.» Voilà un autre argument noté par la Süddeutsche Zeitung en faveur de ce type d'hébergement. Les auberges de jeunesse comme lieu de romance, donc? «Oui, les histoires racontées par les hôtes à l'occasion du centenaire le montrent»,
60 répond Janine Bunte. [...]

D'après : <https://www.cooperation.ch> (n° 45 du 5 novembre 2024 ; consulté le 13 février 2025)